

VOYAGE EN AMOUR

« *Les hommes ont plus besoin de témoins que de maîtres* » écrivait Paul VI en 1974 dans son exhortation apostolique « *Evangelii Nuntiandi* ». Cette maxime de ce pape, artisan infatigable du Concile Vatican II et premier pape à se rendre à Jérusalem, a fait le tour du monde, et elle s'arrête aujourd'hui dans l'humble feuille paroissiale de Saint Jean-Baptiste de Belleville...

C'est, de fait, en témoin que j'écris cette chronique. Témoin, c'est-à-dire celui qui devient un signe vivant de l'action de Dieu dans sa vie. Et c'est en traversant de lourdes épreuves que s'est révélée en moi cette volonté et cette grâce de Dieu.

Depuis quelques années, ma femme Marie-Line souffre de la maladie d'Alzheimer. Maladie incurable et douloureuse pour elle comme pour sa famille. Si j'ai décidé de vous partager ici cette souffrance, ce n'est pas pour vous raconter ce que tout le monde sait (ou croit savoir) de cette terrible maladie, mais pour témoigner de ce qu'elle transforme en nous. Comment, en la vivant au quotidien, tout le jour et tous les jours, elle nous retourne et nous désaxe. Au sens où elle nous fait sortir de l'état normal, ou plutôt habituel, de notre vie. Tellement elle bouleverse tous et tout sur son passage qu'elle nous oblige à nous recentrer sur l'essentiel. Au-delà de l'isolement social qu'elle génère, de la grande fatigue des aidants, de tous les renoncements qu'elle engendre et qui confinent à une vie de reclus, des lancinantes questions du "pourquoi" qu'elle suscite, de la peur de l'avenir que l'on sait inévitable, au-delà de tout cela, on redécouvre l'essentiel de nos vies, à savoir l'amour. Et c'est un renversement total qui, en même temps, rétablit nos vraies priorités.

Le voyage en Alzheimer devient un voyage en amour.

Un mot hébreu intraduisible en français, le *hésed*, définit bien cet amour. Il apparaît près de 250 fois dans le Premier Testament, dont plus de la moitié se trouvent dans les Psaumes. Un amour qui est un choix, à l'intention de quelqu'un, autrement dit la forme la plus haute et la plus intense de l'amour. C'est la miséricorde, ces entrailles de Dieu, qui vient nous sauver en nous faisant aimer notre prochain le plus proche, de tout notre esprit et de tout notre cœur. Ce cœur du cœur dans le cœur. C'est ce que je vis avec ma femme et que sa maladie a révélé. Comme d'autres mots hébreux, le *hésed*, n'est pas seulement un sentiment mais une action. Il intervient au nom de nos êtres aimés. Au nom de mon épouse aimée.

Pourquoi Marie-Line est-elle atteinte de cette redoutable maladie, avec une perte inexorable d'autonomie, sinon pour aimer et être aimée davantage et mieux qu'avant? Sans le Christ-Amour qui donne sens à cette souffrance, cette dernière resterait ce qu'elle est, un malheur inexplicable qui dévaste une vie et celle des proches.

Avec sa mort sur la Croix et sa Résurrection dans la lumière du matin de Pâques, le Christ reste notre salut et notre espérance...

Edmond Sirvente

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>



BELLEVILLE DIMANCHE

14 avril 2024

3ème Dimanche de Pâques - Année B

Ac 3, 13-15.17-19; Ps 4, 2, 4.7, 9; 1 Jn 2, 1-5a; Lc 24, 35-48

HORAIRE DES MESSES

EDITO

Lundi 15 avril :
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mardi 16 avril
PAS DE MESSE à 8h30
17h -18h30 Accueil prêtre ,
adoration, confession
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 17 avril :
PAS DE MESSE à 8h30
16h30 Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Jeudi 18 avril :
PAS DE MESSE à 8h30
17h -18h30 Accueil prêtre ,
adoration, confession
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Vendredi 19 avril :
PAS DE MESSE à 8h30
17h -18h30 Accueil prêtre,
adoration, confession
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Samedi 20 avril :
9h Messe
11h-12h Accueil prêtre
18h30 Messe Anticipée

Dimanche 21 avril :
11h Messe
18h30 Messe

"Il ouvrit leur intelligence à la compréhension des Écritures"

Les quarante jours du carême vécus en église étaient le temps favorable pour nous disposer à la rencontre de la tendresse de Dieu, qui frappe inlassablement à la porte de ses enfants. La semaine Sainte était l'invitation à partager sans réserve cette miséricorde sans limites : Jésus « *désirait ardemment* » vivre avec nous sa Passion, voilà pourquoi nous avons cherché à veiller, à prier et à nous laisser laver les pieds. Il s'agissait de tout partager avec lui, de mourir à l'homme ancien et à ses désirs, pour renaître à la vie nouvelle, centrée sur la vie baptismale.

La Vigile Pascale avec le baptême de 7 adultes (et le baptême de notre doyenne Françoise le dimanche de la Miséricorde) nous a plongé dans une immense action de grâce. Le Seigneur appelle aujourd'hui des nouveaux disciples.

Il appelle aujourd'hui à écouter de manière renouvelée l'Evangile où le Seigneur vient à notre rencontre et nous dit à chacun : « *La Paix soit avec vous!* ». Jésus ressuscité nous dit: « *C'est bien moi, regardez mes mains et mes pieds!* »

C'est bien la nouveauté d'une Bonne Nouvelle pour aujourd'hui que nous sommes appelés à annoncer. Les Actes des Apôtres décrivent l'histoire de la diffusion irrésistible de cet amour, qui arrive à dominer jusqu'au cœur de l'ennemi.

C'est de cet élan d'amour et de vie que nous sommes porteurs avec les nouveaux baptisés, appelés à le porter avec vigueur et douceur : « *A vous d'en être témoins!* » nous dit Jésus.

HORAIRE DES MESSES

Pendant les vacances scolaires du lundi 8 avril au dimanche 21 avril il n'y aura pas de messe les mardi, mercredi, jeudi et vendredi matins à 8h30.

BÉNÉDICTION DES MAISONS

Nous avons une belle tradition sur la paroisse durant le Temps Pascal :

un temps de rencontre et de bénédiction de votre domicile.

Si vous souhaitez vivre cette bénédiction, **veuillez vous signaler et vous inscrire à l'accueil paroissial**.

Nous vous contacterons pour un rendez-vous.

TEMPS DE SYNODALITÉ

Dimanche 28 avril : Réunion synodale pour la paroisse de 17h à 18h30 dans l'église. Venez nombreux pour vivre ensemble ce beau temps de partage et de réflexion sur la vie de notre paroisse.

VEILLÉE PARTAGE ESPÉANCE

Venez le **vendredi 3 mai de 20h à 22h**, à l'église pour vivre ensemble la **veillée Partage Espérance**. Une occasion pour **faire mémoire de nos proches défunts, pour repartir dans l'espérance chrétienne et faire un pas vers la paix intérieure.**

La veillée sera suivie d'un pot amical.

PÈLERINAGE DES FEMMES

A vos agendas !!!

Le Pèlerinage des Femmes aura lieu le weekend du 8 au 9 juin à Trie-Château (Oise) autour de la figure de Madeleine Delbrêl. Célibataires, consacrées, mariées, mères, grands-mères toutes sont conviées !

Inscriptions à l'accueil.

Un flyer sera bientôt à votre disposition!

Messe des curieux

Dimanche 5 mai : Messe des curieux et Fête des baptisés de l'année à 11h suivie de la table ouverte paroissiale, au 8 rue Palestine. Merci d'apporter un plat à partager. Venez comme vous êtes.

PARCOURS REDECOUVERTE

Cinq semaines, cinq rencontres pour questionner en communauté les fondements de la Foi catholique. Enseignement, témoignage, partage... Ce parcours invite à poser un regard adulte sur notre foi.

Dates: Les mardis 14, 21, 28 mai et les mardis 4 et 11 juin de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart.

Inscription: paroissesjbb@gmail.com

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunte :

Simone **GROSJEAN**

Prions pour notre baptisé :

Emile **BERTRAND**

DIGNITAS INFINITA

Un nouveau document sur la dignité humaine (Dignitas infinita) a été élaboré par le dicastère pour la doctrine de la foi. Voici une sélection des grandes dominantes.

§1. (Dignitas infinita) Une infinie dignité, inaliénablement fondée dans son être même, appartient à chaque personne humaine, en toutes circonstances et dans quelque état ou situation qu'elle se trouve. Ce principe, pleinement reconnaissable même par la seule raison, fonde la primauté de la personne humaine et la protection de ses droits. L'Église, à la lumière de la Révélation, réaffirme et confirme sans réserve cette dignité ontologique de la personne humaine (...). C'est de cette vérité qu'elle tire les raisons de son engagement envers les plus faibles et les moins dotés de pouvoir.

L'euthanasie et le suicide assisté

§52. Il est certain que la dignité de la personne malade dans un état critique ou terminal exige de chacun les efforts appropriés et nécessaires pour soulager ses souffrances par des soins palliatifs appropriés et en évitant tout acharnement thérapeutique ou toute intervention disproportionnée. Ces soins répondent au « *devoir constant de comprendre les besoins du malade : besoins d'assistance, soulagement de la douleur, besoins émotionnels, affectifs et spirituels (*)* ». Mais un tel effort est tout à fait différent, distinct, et même contraire à la décision d'éliminer sa propre vie ou la vie d'autrui sous le poids de la souffrance. La vie humaine, même dans sa condition douloureuse, est porteuse d'une dignité qui doit toujours être respectée, qui ne peut être perdue et dont le respect reste inconditionnel. En effet, il n'y a pas de conditions sans lesquelles la vie humaine cesse d'être digne et peut donc être supprimée.

DENIER DE L'EGLISE

Appel et relance pour la participation au DENIER DE L'EGLISE

La paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville vit grâce à vos dons. Votre participation au denier de l'Eglise exprime votre appartenance à la paroisse qui peut grâce à vous continuer sa mission d'évangélisation et servir les personnes de notre quartier.

Le Denier contribue au quotidien des paroisses, au traitement des prêtres en activité comme à la retraite et à la rémunération des laïcs salariés. Il complète également les quêtes dominicales pour financer toutes les différentes charges de la paroisse et contribue aussi à la solidarité inter-paroissiale.

Le Denier finance les missions pastorales de votre paroisse : le catéchisme, les sacrements, les rencontres avec les personnes âgées ou seules, les formations proposées autour de la foi, l'accompagnement des jeunes... Chaque don est important.

Vous pouvez faire un don via le site Internet de la paroisse

<https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>,

en **prenant une enveloppe** au fond de l'église, par **prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque** à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville **Merci à tous !**